

## In den nächsten Wochen gelangt zur Ausgabe:

### Noch nicht angezeigt

**Die Druckrohrleitungen der Wasserkraftwerke.** Entwurf, Berechnung, Bau und Betrieb. Von Ing. Dr. techn. Artur **Hruschka**, Ministerialrat, Abteilungsvorstand in der Direktion für die Elektrifizierung der Österreichischen Bundesbahnen, früher im Bundesministerium für Handel und Verkehr, Wien. Mit 152 Abbildungen, 31 Tabellen und 38 Beispielen im Text. XVI, 283 Seiten. 8°.

Preis: etwa Reichsmark 21.—, geb. etwa Reichsmark 22.50

Die Schrift behandelt einleitend Hydraulik, Statik und Dynamik der Druckrohrleitungen, wobei nicht nur die physikalischen Grundsätze, sondern auch praktische Ergebnisse mitgeteilt werden. Auf den Bau und die Konstruktion der einzelnen Teile der Wasserkraftrohrleitungen folgt das Entwerfen und die Anlage der vollständigen Druckrohrleitungen, ihre Betriebshaltung und alle darauf bezüglichen Berechnungen. Die Ausführungen des Verfassers werden durch eine Tabelle, welche die Hauptangaben über die bisher fertiggestellten Wasserkraftwerke enthält, vervollständigt.

*Käufer: Bau- und Betriebsingenieure der Wasserkraftanlagen, Wasserbaufirmen, alle Maschinen- und Rohrfabriken, welche die Kraftwerke beliefern, überhaupt alle an der Ausnützung der Wasserkräfte interessierten Stellen, Elektroingenieure, Elektrizitätswerke usw.*

**Beiträge zur Gerbstoffversorgung.** Aus englischen Quellen des „Bulletin of the Imperial Institute“ übersetzt und mit einer Einleitung und Fussnoten versehen von Ing. Dr. techn. Leopold **Pollak**, Privatdozent an der Deutschen Technischen Hochschule Prag. XII, 84 Seiten. Mit 6 Tafeln. 8°.

Preis: etwa Reichsmark 7.20

Die Arbeit umfasst alle für die Lederindustrie wichtigen pflanzlichen Gerbstoffe, und zwar sowohl jene, die bereits in grösseren Mengen Verwendung fanden, als auch solche, die erst in Zukunft Bedeutung erlangen dürften. Verwendung und Vorkommen, die Versuche der Anpflanzung auf heimischen Boden, ferner die wirtschaftliche Bedeutung der einzelnen Stoffe für die Industrie werden behandelt und so mit dieser Schrift der Anfang zu einer Gerbstoffkunde der ganzen Welt gemacht.

*Käufer: Gerberei- und Lederchemiker, Lederfabrikanten, die gerberei-chemische Industrie.*

**Justiz und Verwaltung.** Von Prof. Dr. Hans **Kelsen**, o. ö. Prof. an der Univ. Wien. Erweiterter Sonderdruck aus der Zeitschrift f. öffentl. Recht, I. Jahrgang, Heft 2. 28 Seiten.

Preis: Rm. 1.80

*Käufer: Alle Rechtslehrer und Rechtsbehörden, Verwaltungslehrer und Verwaltungsbehörden, Stadtverwaltungen.*

## Abhandlungen aus dem Gesamtgebiet der Medizin

Herausgegeben von der Schriftleitung der „Wiener Klinischen Wochenschrift“

**Klinische Epikrisen** zugleich Beiträge zur Differentialdiagnose. Herausgegeben von Prof. Dr. Norbert **Ortner**, Vorstand der II. med. Univ.-Klinik in Wien, und Prof. Dr. Alfred **Luger**, o. Assistent der II. med. Univ.-Klinik in Wien.

**I. Bd.: Abdominelle Krankheitszustände.**

Bearbeitet von Dr. L. Berger, Dr. J. Blöchl, Priv.-Doz. Dr. G. Holler, Dr. A. Kautzky, Priv.-Doz. Dr. V. Kollert, Priv.-Doz. Dr. E. Lauda, Prof. Dr. A. Luger, Prof. Dr. N. Ortner, Dr. K. Paschkis, Dr. Ph. Rezek, Dr. E. Silberstern. Mit 3 Abb. auf 1 Tafel. 158 Seiten.

Preis: etwa Reichsmark 12.—

Das erste Heft einer fortlaufenden Veröffentlichung klinischer Epikrisen. Es enthält Krankengeschichten, welche Beiträge zur Differentialdiagnostik abdomineller Krankheitszustände darstellen, bei welchen zumindest der abdominelle Symptomenkomplex im Vordergrund des klinischen Bildes steht.

*Käufer: Innere Mediziner, pathologische Anatomen.*

*Ich bitte Fortsetzungslisten anzulegen!*

Die Abonnenten der „Wiener klinischen Wochenschrift“ sind berechtigt, die „Abhandlungen aus dem Gesamtgebiet der Medizin“ zu einem um 10% ermäßigten Vorzugspreis zu beziehen.

## Die septischen Erkrankungen in der inneren Medizin.

Von Dr. Ferdinand **Donath**, Wien, und Prof. Dr. Paul **Saxl**, Assistent an der I. med. Universitätsklinik in Wien. Etwa 13 Bogen.

Preis: etwa Reichsmark 12.—

Unter besonderer Berücksichtigung der durch den Infekt gegebenen Reaktionslage wird das klinische Bild der Sepsis geschildert, indem zunächst auf die Art der bakteriellen Erreger und ihren Nachweis, auf die gesamten Abwehrvorgänge, auf die Blutvorgänge und auf das Fieber eingegangen wird. Eingehend werden die therapeutischen Maßnahmen, insbesondere die unspezifische Therapie, behandelt. Endlich werden die einzelnen Formen der akuten und chronischen Sepsis, der septischen Rheumatismen, der Endokarditis, der Agranulozytose und der akuten Leukämien besprochen.

*Käufer sind Mediziner aller Fächer.*

Ⓢ

Mitte Juni 1929

**Julius Springer**  
Wien I, Schottengasse 4